

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

ANO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 6 DE FEBRERO DE 1925

NUM. 1845

La Ley sobre Re- paración por Ac- cidentes de Tra- bajo

En "La Gaceta" de hoy se inserta el Decreto N° 53 sobre esta ley beneficiadora para las masas obreras.

Sus capítulos son de mucho interés y por ellos podrá apreciarse el valor y la importancia de una ley que tiende en todas sus fases a garantizar el trabajo de los obreros, amparados desde hoy a una ley que se hacía muy necesaria en nuestro país.

Palabras gordas

En la sesión del Congreso de ayer, el Diputado don León Cortés, llamó de persona sin sentido al compañero de labores señor Chávez, y el Diputado Ploto dijo que don Octavio Quesada era un hombre indefinido y corrompido. Esas expresiones en boca de los diputados no les hacen bien, y creemos que no hay necesidad de lanzar frases hirientes cuando se está respaldado por una inmunidad.

El domingo habrá confirmación en la Metropolitana

El domingo entrante habrá confirmación en la Santa Iglesia Metropolitana a las trece horas.

Para este acto se ha avisado a todos los padres de familia interesados. El señor Arzobispo Castro dará este sacramento a los niños que sean presentados.

Se avisa que la inscripción respectiva está abierta desde mañana a las ocho horas.

El Tesorero Auxi- liar Municipal protestó unos giros

El Tesorero Auxiliar Municipal, Zeledón Brenes, no dió curso al cambio de los giros extendidos a la orden de los miembros de las Comisiones Municipales, alegando que la ley de Hacienda Municipal se lo prohíbe.

Para solucionar esta dificultad, el señor Gobernador de la Provincia consultó esto al Inspector General de Hacienda Municipal y este empleado contestó que si podía hacerse este pago. Sin embargo de esto, el señor Zeledón Brenes puso obstáculos para este pago, pero después se arreglaron de manera que la ley se estira y se encoge, al deseo del que la usa. Así son las cosas entre nosotros.

Nota Política

La lección de la experiencia es burda

El periódico de Limón "La Nave", en su última edición dice editorialmente que la lección de la experiencia es más elocuente que lo que se pensaba. Y dice en relación con las notas de carácter político que los diarios de la capital han venido publicando desde hace días y que ya nosotros hemos condenado como trabajo prematuro, repitiéndolo ahora estos señores de "La Nave".

Nada tendríamos que agregar a las palabras del colega, si no hubiera en ellas un envenenado criterio contra el Reformismo, particularmente contra el Jefe de este Partido, por lo cual nosotros tenemos que cobrarle al colega esa manera de decir las cosas.

Habla así el editorialista: "los dos partidos nuevos, el Agrícola y el Reformismo se juegan su porvenir, es más: su existencia, porque uno de ellos quedará liquidado en diciembre. De allí la importancia de las elecciones próximas."

Por suerte, esta tregua de dos años nos ha dado oportunidad de poder con-determinación y ser-

enidad de espíritu, estudiar y aquilatar a los hombres y sus partidos. Vemos al Jefe del Reformismo, después de ofrecer llevarnos al triunfo o a la derrota, solos, escalar la vicepresidencia de la República mediante una afrentosa combinación con uno de los contrarios, combinación que ha señalado a su partido como un hierro candente que mantiene y mantendrá a los que de buena fe allí militamos apesarados y abochornados."

En cuanto al punto de que son dos partidos nuevos que viven o mueren en diciembre, esto casi tenemos seguro que no lo ha dicho de buen sentido el editorialista. Es táctica la ignorancia que le anima, porque él debe saber que los ideales políticos siempre persisten, que los ideales en todo, en las artes y en las ciencias, son la piedra de toque que sirve al hombre de ruta para enaltecerse. Son principios de lógica. El republicanismo, con haber sido más corrompido en otros tiempos, no ha dejado de ser un partido que lucha cada vez

que se presenta el caso. Si han muerto los otros partidos es porque eran personalistas y no tenían principios. El reformismo no puede sucumbir al solo deseo de unos cuantos descontentos a quienes no se les pudo ocupar por incapacidad o por cualquier cosa.

El reformismo no ha dejado de ser un partido. Es más: ha llegado a ser un alto exponente de los ideales del pueblo de Costa Rica, porque si de él se han retirado unos cuantos tópicos idealistas, han venido nuevos elementos sanos, los del pueblo, los campesinos que saben que la ley del derecho es la suprema ley. Nos sentimos satisfechos de contar a los trabajadores honrados en nuestras filas, por que ellos dan brillo a las actividades desinteresadas del partido.

Y si ha escalado la Vicepresidencia el General Volio, de sobra se comprenderá que quien prestó su apoyo a una causa similar a la nuestra, tiene que estar controlando sus ideales en las mismas umbres del poder. No importa que quien decir que es una

afrenta para los que no estuvieran de acuerdo con lo que ha pasado, lo importante es salvar el principio de lealtad del partido, salvar los ideales que estaban amenazados de muerte en llegado el olimpismo al Poder y esa era la carta que tendríamos que jugar.

Ya se conocen las razones y nada tenemos que agregar, sólo si debemos repetir que el agricolismo ha declarado ampliamente que es enemigo de los principios democráticos que sustenta el pueblo consciente, por más que quieran decir que los hombres de alta alcurnia y educada inteligencia son el representativo de la nación. Es que el público es soberano y es además virtuoso, sin ambages y sin sentimentalismos.

Si "La Nave" quiere decir que el reformismo está en vísperas de muerte ya se convencerán que el reformismo les demostrará que la muerte no existe para los ideales altos.

Suscríbese a La Prensa

Temporada dramática

Hoy debe llegar a nuestra capital la compañía dramática que dirige el primer actor Campaña y en la que figura la notable primera actriz María del Pilar Martínez, que acabas de hacer con buen éxito una larga gira artística por Colombia y Panamá.

El debut está anunciado para mañana sábado, en el Teatro América con el interesante drama de Parmeno titulado "Nuestro enemigo"

La reapertura del curso lectivo

El día 2 de marzo próximo comienzan las escuelas primarias su labor educacional.

Las inscripciones de los niños, matrícula y demás registro se hará con días de anticipación en cada centro escolar.

Los padres de familia se encuentran de plácemes por tal motivo.

Esta mañana llego poco dulce a la fábrica

Esta mañana fué enviada a la Fábrica Nacional de Licores una muy pequeña cantidad de dulce en relación con la que en la semana anterior se había recibido.

Según se nos informó sólo se compraron diez mil atoles, a razón de catorce colones el quintal. Vino muy poco de Puriscal y por consiguiente subió algo de precio en el mercado.

Se reunirán los agricultores en la Sra. de Fomento

Mañana, a las tres de la tarde, habrán de reunirse gran número de agricultores, finqueros y exportadores en la Secretaría de Fomento, con asistencia del señor Secretario del ramo, quien se interesa por que se conozca en toda su extensión el propósito de la representación de Costa Rica, a cargo de don Teodoro Mangel, en la Feria Internacional de Productos Coloniales y Exóticos de Lausanne (Suiza) de la que tanto provecho puede derivar este país si a su representación se le presta todo el apoyo y la cooperación del caso.

En esta asamblea se procederá igualmente al nombramiento de un Comité que tendrá a su cargo el programa de preparación para lograr nuestro mejor éxito en esta Exposición en la cual tomarán parte todos nuestros principales agricultores,

NOTA DE HUMOR

Pareciera que estuviéramos en plena Aurora boreal. Sigue la lluvia de estrellas según nos anuncia "La Prensa" de ayer! Han salido de Cádiz con rumbo a Costa Rica dos estrellas más de la tauromaquia, dos Mellaitos también de Málaga, pues son hermanos de don Gregorio Alejandro el Mellaito grande. Uno es matador y el otro banderillero. Pobres nuestros toros que tan tranquilos se encontraban en las pampas guanacastecas! Y tienen dos enemigos más que los martirizarán. el uno con simulacros de muerte y el otro enterrándoles en sus delicadas epidermis pedregos de hierro con puntas, adornados con papeles de colores. Veremos si estos dos nuevos diestros resultan más o menos como los muchos que aquí tenemos. Se va uno y llegan dos. Se fué Nacional y llegan dos Mellaitos!

Al paso que vamos no quedará, cuando se sepa bien

en España la noticia de que aquí se paga bien por ser aprendiz de torero, ni una sola estrella por aquellos lugares. Todas se desprendrán del cielo español para trasladarse a Costa Rica, tierra privilegiada para las conquistas del real. Hace poco lefamos en una revista que ya España había entrado en un período decadente en cuanto a los toros, pues casi no había toreros. Tal noticia era completamente falsa, pues nos estamos convirtiendo de lo contrario, nos vienen de allá toreros a granel. Que egíptas son los empresarios español es al publicar estas noticias; quieren toreros sólo para ellos, no sabiendo que estas empuñadas del torero necesitan venir.

Hay cosas que están con

a comer "peras en dulce" ganando bien y conquistando prestigio y amores. deseadas a ser intermitentes. En esto de hacer películas en serie que no se acaban nunca no nos ganan ni los mismísimos americanos del Norte.

Desde que llegó don Ricardo al banquillo de los acusados por los delitos de Heredia y Alajuela, se viene hablando de Ayacucho, a los dos meses después ya Caldera andaba comprando chisteras para el viaje.

Ya casi llevamos un año de no oír hablar de otra cosa. Se fue Caldera, vino Caldera, está escribiendo Caldera y quien sabe hasta donde, según dice él mismo, llegará Caldera.

En esta película apenas

vamos por la segunda parte que talvez resulte cómica. Hasta el pobre don Ricardo Fernández tuvo que tomar parte en esta cinta por no haber sido invitado a bailar. Quien mete a don Ricardo a sus años en estas jergonzas! Estamos pues tan solo en las primeras partes de esta grandiosa cinta. Felten los anunciados artículos de Sotela acerca de las fiestas ayacuchanas y pudiera suceder que termine la película trágicamente.

Nosotros daremos nuestra humilde opinión acerca de esta obra monumental cuando hayan pasado unos dos meses del último episodio, es decir cuando los autores hagan lo de los americanos y digan, es ya mucha película, cortemos aquí y pongamos cualquier final.

LA RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Se ha trasladado a su nuevo LOCAL frente al almacén de ROBERT HNOS.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS. Se garantiza que el UNGÜENTO (PAZO) curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 5 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por el PARIS MEDICINE CO. St. Louis, L. U. de A.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 -- 17ª Av. Este N° 344 -- Apartado P

Nota del día

FIGURAS INTERNACIONALES

EL CAPITAN SADOUL

La figura más llamativa de la actualidad en Francia, es la del capitán Sadoul. ¿Recordáis este nombre? Se hizo famoso en el último año de la gran guerra, primer año de la revolución rusa.

Allá en San Petersburgo (la bella ciudad que ahora se llama Leningrado) los revolucionarios comunistas, declarando que aquella no era una guerra de pueblos, sino una guerra de reyes y de banqueros, habían sacado a Rusia de aquella guerra infernal.

Clemenceau (el Tigre) que entonces gobernaba en Francia, envió una misión a Rusia con el propósito de obstaculizar la revolución y que los rusos continuaran peleando. De esta manera el Kaiser no podría sacar tropas alemanas de Rusia para lanzarlas contra Francia.

En la misión francesa figuraba el capitán Sadoul, del cuerpo de artillería, oficial que se había distinguido por su valor y su talento. Aquella misión fracasó. Los revolucionarios pusieron ante sus ojos toda la documentación hallada por ellos en las Legaciones extranjeras. Y con aquella documentación (que todavía está dando juego) demostraron que en el fondo de aquella guerra tan colosal, solo había un gran afán de rapiña imperialista.

Los enviados franceses regresaron fracasados a su patria. Pero el capitán Sadoul se negó a regresar. Convencido de que la revolución comunista era el nacimiento de toda una vida nueva, se quedó en Rusia y se puso al servicio de la revolución. El gran Clemenceau, tan generoso y justiciero algunos años antes, enloquecido por el patriotismo se había vuelto despótico, y acusó a Sadoul de alta traición a la Patria y lo hizo condenar a muerte, dictándose sentencia en rebeldía.

Mientras tanto Sadoul era uno de los más valiosos Ayudantes de León Trozki y dirigía las victoriosas campañas de Siberia y de Crimea.

El capitán Sadoul, cuya conducta fue discutida en todo el mundo, ha vuelto a Francia al reanudarse las relaciones diplomáticas, y su presencia ha dado lugar a una serie de conflictos. Al desembarcar fue detenido y su proceso se ha desaterrado. Convencido ahora el Tribunal Militar de que el proceso que se le siguió al capitán Sadoul fue una verdadera monstruosidad, lo puso en libertad provisional mientras el proceso se inicia de nuevo serenamente y sin las locuras de aquellos fieros días.

Sadoul se ha presentado en el Parlamento francés y los diputados socialistas lo han recibido con una gran ovación, ofreciéndole la dirección del partido comunista de Francia.

Los conservadores franceses creen (y puede que tengan razón) que el capitán Sadoul es ahora un enviado del Soviet para preparar en Francia un intento de revolución.

La oportunidad y la ocasión influyen mucho en la vida de los hombres. Si al capitán Sadoul lo coge Clemenceau hace seis años, hubiera muerto junto a una tapia fusilado por traidor. Pasó aquella ocasión, y ahora es ovacionado en el Parlamento y aclamado como un héroe por todo un partido. Y si mañana se pone al frente de una revolución y queda triunfante, puede llegar a ser canonizado como el salvador de Europa.

Para ser respetado no basta tener razón; hay que saber vencer.

BERNARDO MERINO

ROMULO ARTAVIA

50 VARAS AL NORTE DE EL COMETA
Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales. MARVIN ca abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

Son muchas las pretendidas pero pocas las escogidas

Eso podría aplicarse no solo a las mujeres bellas sino a otras muchas cosas. Al menos, hay en nuestra capital muchas jardinerías que pretenden ser las mejores pero el público no solamente escoge entre ellas, sino que prefiere a «La Camelia» de Francisco Avila que ha probado ser la mejor de todas.

Los agrícolas no quieren luchar

en la política

Ya se conocen las declaraciones a que el Partido Agrícola, por medio del Comité Ejecutivo, ha hecho en estos días.

Estas declaraciones dicen en síntesis que si no es aprobada la reforma a la Ley de Elecciones, ellos no irán a la lucha política son una ley viciada, en la cual sólo puede encontrarse nulidad para la honradez de sus ideales partidaristas.

Más adelante alude al Partido Reformista y dice que reitera solemnemente la resolución de no entrar en alianzas, pactos ni inteligencias de ninguna clase con el Partido Volista, ni con fines electorales, ni en el Congreso, ni con ningún otro objeto, como se lo impone el antagonismo radical que existe entre la ideas, tendencias y propósitos de uno y otro partido.

Además se conocen declaraciones que a este respecto hace el General Vollo, pues se siente la necesidad de decir a estos señores que de una vez por todas vayan buscando a quien enredar en sus redes de mala política, ya que en otra ocasión habría sido

patriótico, elocuente, generosa la actitud del Reformismo, esto es, si al discutirse la Presidencia de la República este Partido hubiera inclinado a ellos.

Tan poco decoro por decirlo así, no nos extraña. Son los ollimpistas de siempre, sienten ahora el orgullo de la derrota, pero un orgullo a regañadientes que mucho les intranquiliza y que posiblemente no podrán sostener por mucho tiempo. Declarar que el reformismo es un partido antagónico a los principios que ellos sustentan es una confesión sucera y franca de que no estaba errado el Reformismo al no darles la mano para que llegaran al poder. Era cortarse la cabeza con sus propias manos era dar el golpe de gracia a un partido que apenas estaba empezando a levantar la bandera de la reforma en Costa Rica, una bandera esperada por muchos años, para lanzar fuera del ría gubernativo a muchos pillos, a todo ese ejército de vama-

los que del olímpico político que aún sin embargo se encuentran rodeando la tierra de promisión para los bolsillos hambrientos de dinero.

Pero hay moderación ahora en estas pescas, hay moralidad en el Gobierno al cual contribuye diariamente con elementos de su seno el Reformismo.

Por eso la declaración que hace el agricultor es para los Reformistas de verdad una verdad como un templo, es una declaración elocuente de que irse con ellos era continuar la era de desenfreno olímpico, de antagonismo con las ideas democráticas, de pugna con los principios de honradez gubernativa.

Nada hay más hermoso que esto de satisfacerse por boca ajena, recibir la reivindicación de sus actos para los que creyeron en un principio que teníamos que irnos con los agrícolas que se proponían un gobierno de virtud, de sapientia, de generosa ayuda, tomando

en cuenta únicamente esas tres cualidades que adornan al Jefe del Partido señor Echandi. Pero por encima de esta zorrada de virtud se encontraban los grandes intereses de los que habían caído en 1919 y que ahora querían volver a ocupar fehloamente el poder para dar el golpe de muerte a la nueva organización patriótica y desinteresada. Idealista en primer término, como es este Partido Reformista.

Todavía hablamos de idealismo porque conservamos aquella ecuanimidad del gobernante que no se llena las manos con los dineros del Estado sino a base de trabajo honrado, a base de esfuerzos mentales o físicos que en todas partes del mundo son retribuidos.

Ehonorabuena vino esa declaración y mucho nos satisface, mucho nos honra como reformistas leales, como partidarios de un ideal de reforma sano, no ya como aquellos idolatras del personalismo político.

Labor de los Corresponsales

De Atenas

El Partido Reformista de Atenas, al enterarse de las declaraciones que hace en «La Tribuna» de ayer el Partido Agrícola, protesta energicamente cuando dice: «Pactos ni inteligencias con el Partido Volista».

Jamás nuestro partido ha necesitado de pactos con los echandistas; ni los quiere ni los desea. El Partido Reformista se formó solo, y solo se engrandeció. De él sí se necesitó cuando llegó el momento.

El Partido Reformista podrá dar ayuda si le conviene, pero pediría nunca.

Bien sabido es que el Reformismo no contaba ni con 13 diputados, ni con dinero suficiente, ni con la mayoría del clero, y sin embargo, cuando se llegó al Congreso, era el Reformismo el que iba a resolver de la suerte de la República.

En esa misma declaración dicen que se abstendrán de entrar o de tomar parte en las próximas elecciones para diputados. Hacen muy bien. Cuando el jefe de un ejército en campaña comprende que el enemigo es superior en todo, tiene mas mérito una retirada a tiempo, que lanzar sus soldados a un desastre seguro.

Los Reformistas de Atenas

Mundial

Revista semanal, Buenos Aires, 80 páginas de lectura selecta, con magníficas ilustraciones. Se vende en la Librería Trejos Huos, Avenida Central. Precio \$ 0.50 el número.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE halla en cada cajita. Hecho por la

Heredia

El 21 del corriente mes se unieron por medio de lazo matrimonial, nuestro amigo don Juan Esquivel con la gentil señorita Anita González Castro. Ambos jóvenes gozaban de bastantes simpatías en esta ciudad por las virtudes a que son acreedores. Anticipadamente felicitamos a los futuros contrayentes.

Procedente del Carrizal, se encuentra de nuevo entre nosotros, nuestro amigo don Adolfo A'faro, en compañía de su Sra. Esposa. Le presentamos nuestro atento saludo.

CORRESPONSAL

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

El nuevo gobierno americano

El nuevo gobierno que ha formado el Presidente Coolidge para el nuevo periodo presidencial, ha quedado integrado de la siguiente manera:

Estado: Frank Billings Kellog, de Minnesota.
Tesoro: Andrew William Mellon, de Pennsylvania.
Guerra: John Wingate Weeks, de Massachusetts.
Procurador: Charles B. Echer Warren, de Michigan.
Correos: Harry Stewart New, de Indiana.

Marino: Curtis Dwight Wilbur, de California.
Interior: Hubert Work, de Colorado.

Agricultura: (vacante).
Comercio: Herbert Hoover, de California.

Trabajo: James John Davis, de Pennsylvania.

De estos, Mellon, Weeks, Work, Hoover y Davis fueron también Secretarios durante la administración del Presidente Harding.

Dificultades en San Rafael de Heredia

Según nos informa un padre de familia, vecino de este lugar, parece que existen ciertas diferencias entre los miembros que integran la Junta de Educación y varios cabezas de familia, los cuales proponen cambiar la dirección de la Escuela, y muchos de ellos, han resuelto no enviar sus niños a las cla-

ses que se han abierto el lunes último, mientras la Secretaría respectiva no les complace.

Se nos informa que el señor Jefe de Educación Pública, resolverá este dilema cuanto antes a fin de no entorpecer la labor que se ha iniciado con tanto entusiasmo.

Se ampliará la cañería de Guadalupe

El proyecto es obra del Sr. García Solano, quien se ha interesado por llevarlo a la práctica, sometiéndolo al punto a estudio del Poder Ejecutivo, cuyo alto cuerpo

de su aprobación. La obra será perfecta y pronto, darán comienzo los trabajos. Es todo cuanto se nos informa.

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 -- CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES -- TELEFONO 1434 -- San José

TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344, Teléfono 71, Apartado «P» SAN JOSE--COSTA RICA

CONSTANTINO NAVAS

Cien varas al Sur del Hotel Washington--San José, C. R.
Gran variedad de lona china y de hierro esmaltado, -- Platos, tazas, calderos, pichetes y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá

Suscribense a "La Prensa"

NOTICIAS MUNDIALES

Los empleados públicos metidos en un breque

FRACASO EL PROYECTO DE CONVENIO CON ALEMANIA

París.—Las gestiones realizadas a última hora por el Ministerio Francés de Comercio M. Raynaldy, para llegar a un acuerdo comercial con los alemanes, en el asunto de las tarifas aduaneras, han fracasado por completo.

Herr Tredeleberg, jefe de la Delegación alemana, recibió órdenes de Berlín de mostrarse más intransigente que nunca.

Veinticuatro horas antes de que expirara el antiguo tratado comercial, Francia envió a Alemania géneros por valor de \$ 25 000.000 de francos, libras de impuestos.

PROBABLE CREACION DE UN PUERTO AEREO EN N. YORK.

New York.—La posibilidad de crear un puerto aéreo en la ciudad de New York; ampliando debidamente y habilitando la techumbre de la espaciosa estación de Pennsylvania, en la calle 33 y Séptima Avenida, será discutido por el "Selecto Committee of Congressmen" que se reunirá para deliberar sobre los servicios aéreos de los Estados Unidos.

A más del plan indicado

en relación con la Estación de Pennsylvania, se hará otro tanto en varios muelles del Río Hudson para facilitar la comunicación entre la gran Metrópoli y sus suburbios.

LOGRÓ PERIFONEAR A LAS CINCO PARTES DEL MUNDO

París.—J. L. Menars, experimentado al radio, ha efectuado la enorme sensación de los avladores en Mesopotamia; Bell, de Palmerston, en Nueva Zelanda, Post 1, C. M. P. (Canadian Mounted Police), Canadá; M. G. Marcus, Inglaterra; Boutie, de Orán, Norte de África.

Menars ha cobrado fama en toda Francia, por sus excelentes recepciones en el curso del año pasado.

EL ODIOS NACIONALISTA ALEMAN A LOS FRANCESES

París.—El nuevo catecismo repartido por las organizaciones nacionalistas entre los alemanes de la zona del Rhin, contiene los siguientes mandamientos:

- 1.—Odiarás a Francia eternamente y sobre todas las cosas.
- 2.—Romperás las cadenas que Francia quiere esclavizarte.

3.—Odiarás de todo corazón todo lo que sea francés.

4.—Imburás a tus hijos en el deseo de una venganza sangrienta.

5.—Mantendrás siempre vivo el fuego de la venganza.

FORMIDABLE LOCOMOTORA PROBADA EN FRANCIA

París.—La más potente locomotora de Europa fue sometida a prueba por los ingenieros de Francia y desarrolló una velocidad de 120 kilómetros por hora, [75 millas].

Esta poderosa máquina que ha sido construida en los talleres de la "Compagnie de L'Est" será utilizada en la línea París Estrasburgo. Mide 4 metros de alto, 25 de largo y tiene 22 ruedas.

PROCLAMA DE ZINOVIEFF A LOS COMUNISTAS FRANCESES

París.—Que existe cierta tensión entre los gobiernos de Francia y Rusia, quedó de manifiesto, cuando el primer ministro Herriot, después de la sesión celebrada por su gabinete, recibió a los periodistas y les habló de este modo: "Si el Gobierno soviético

persiste en continuar su propaganda en Francia, nuestras cordiales relaciones se enfriarán no poco".

El jefe del gobierno francés agregó que M. Jean Herbet, embajador en Moscú, había sido debidamente instruido para que hiciera constar este extremo al gobierno ruso.

Estas manifestaciones han sido motivadas por el reciente discurso de Zinovieff, presidente de la Tercera Internacional de Moscú, fotografiado y reproducido por el diario francés "L'Humanité".

En dicho discurso se aludía a los comunistas franceses las orientaciones que deben seguir.

Zinovieff aconseja a sus colegas de Francia que concentren todos sus esfuerzos en anular al fascismo, en vista de que los socialistas franceses que apoyan al gobierno de Herriot, se van convirtiendo rápidamente al credo mussolinista.

El Presidente de la Tercera Internacional instruyó a los radicales franceses que participen activamente en las próximas elecciones municipales de Francia, para salir victoriosos en todos los suburbios de París.

A este propósito sugiere la creación de un comité bolchevique integrado por miembros activos.

En el Diario oficial de hoy aparece el Decreto Ejecutivo que a la letra dice:

"El Presidente Constitucional de la República acuerda. A partir de la publicación del presente decreto, las oficinas del orden administrativo regularán sus horas de trabajo, de conformidad con el siguiente horario: Lunes a Viernes, de las 7.30 a las 11 horas, y de las 12.30 hs. a las 17 hs.

Sábados de las 7.30 hs. a las 11 hs. siempre que el servicio a juicio de los Jefes respectivos no exija la asistencia de las 12.30 a las 17 horas.

Los Jefes de oficina llevarán nota diaria de las ausencias y llegadas tardías de los empleados y deducirán del sueldo respectivo, el valor correspondiente.

Quedan excluidas del presente horario las oficinas que por la naturaleza del servicio no puedan adaptarse a él, tales como Correos, etc.

Queda así reformado el acuerdo n.º 103 de 3 de junio de 1921.

Publíquese, Jiménez. El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación,

R. CASTRO Q.

LA ESPAÑOLA

EBANISTERIA Y COLCHONERIA frente a la Funeraria Campos Hermanos—San José Gran surtido de colchones de todas clases — Muebles para todos los gustos.—VISITE NUESTRA CASA Y SE CONVENC

MARITIMS

Puntarenas, 5.—Hoy a las 12 y 30 hs. fundó el buque motor panameño City of San Francisco. Pasajeros: G. Lundberg y señora, T. W. Halterman, José Voch, Samuel Corés, Elena Gallegos de Acosta, Zulay Acosta, Jessie June Elder, Daniel Cleghorn, Mary M. Cleghorn Clayton, D. Mell, Fernando Pastora, Wei Cranston, Rubén Darío, Augustine Vanegas, Anita de Vanegas, Felipe Vanegas, Elsie de Vanegas, Antonio Gochez, señorita A. Gochez, Rosa Monterrey de Morales, Manuel Morales, Carlos Morales, Gilberto Morales, Alberto Edward Palmer y Ezequiel Vega. Carga: 2385 bultos con 156 toneladas, correo 27 sacos y 6 paquetes. Limón 5.—Hoy a las 11.30 h. zarzó para Bocas del Toro via directa, el vapor inglés "San Blas", sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Turno en Coronado

Los vecinos del cantón de Coronado, en asocio de las distinguidas familias que en aquella población disfrutaron de la temporada veraniega, han organizado un magnífico turno para los días 14 y 15 del corriente mes, cuya fiesta, a juzgar por los grandes preparativos que proyectan, tendrá un gran éxito pecuniario.

El objeto de este festival no es otro sino recaudar fondos para beneficio de la Iglesia Parroquial, a cuyo templo se le introducirán excelentes mejoras.

En la clínica de los doctores Victory y Pacheco

Bajo el tratamiento de estos eminentes médicos, se encuentra desde ayer, en la respectiva clínica, el señor Diputado guanacasteco don Aristides Baltodano, quien fue trasladado de Puntarenas a esta ciudad, por exigirlo así la operación a que fue sometido en el Hospital de Puntarenas.

LA PRENSA eleva sus votos por ver restablecido al caballero y al amigo.

Traslado

La tienda de ropa LA MAR QUESA de don CESAR ARGUDAS se ha trasladado a la calle central, frente al Mercado, local que ocupaba «La Marina» de don Eduardo Castro S.

Bonos nacionales oro

El jueves 19 del corriente a las 13 horas en la puerta exterior de la Secretaría de Hacienda, se verificará la compra en pública subasta de BONOS NACIONALES ORO, hasta invertir diez mil dólares de acuerdo con lo que dispone la respectiva ley.

Los bonos serán subastados en lotes de quinientos dólares.

Los bonos obtenidos serán pagados junto con el cupón de intereses respectivo, por la Administración Principal de Rentas, desde ese mismo día.

El retorno del Sr. Ministro de Estados Unidos

La semana entrante estará entre el grupo de sus amistades, de retorno de su país el Honorable Ministro de Estado Unidos de América en Costa Rica, Mr. Roy T. Davis, acompañado de su distinguida familia. LA PRENSA le anticipa su afectuoso saludo.

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

POMIDORO
Extracto de tomate concentrado
En latas de un cuarto de libra
ACABA DE RECIBIR EL
Almacén de Tomás Fernández
Apartado 614 — Teléfono 198

Pida Cigarrillos Astorga
Los mejores — Deliciosos
TELEFONO Núm. 499

Lea "La Prensa" todas las tardes.
GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES
LA MEJOR
Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª *Sur
Proprietario. JUAN LUIS CAMPOS
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
Lager grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

Llegan al país varios productores de tabaco
Procedentes de Cuba y Puerto Rico, se encuentran en esta capital dos técnicos en el ramo del tabaco, quienes vienen en gira comercial por estos países, para estudiar la clase del artículo que se beneficia y proponer la compra de terrenos nacionales con objeto de dedicarse a la siembra del tabaco para su exportación.
Estos caballeros saldrán estos días hacia la región de San Carlos, de la que, según nos informan, traen buenas referencias.

LIBRERIA ESPAÑOLA
MARIA DE LIVES
Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR
La Castellana de Sheutone Cj. 3-50
Mi primo Gaetano 3-00
Juventud triunfante 3-50
El verano de Guillermina 3-00
La luna roja Cj. 3-00
Ruinas en Flor 3-50
El azar y el amor 3-00
Corazones que no se encuentran 3-50
Pared de por medio 3-50
Hemos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONESES: sombras para luz, costureros, alfileros, joyeros, etc.

La Morera TIENDA al lado Sur de la Botica Oriental-S. José
GRAN REALIZACION
Lienzo, mantas, driles, frazadas y todo artículo en general, hasta las sedas y crepones, a PRECIOS DE QUEMA
PORFIRIO MORERA

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
— DE VENTA EN —
"LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 — Teléfono 378

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7: Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

JOAQUIN DICENTA

A \$ 5.00 el tomo empastado

Los bárbaros, novela

Las esmeraldas: El pasaporte amarillo: Página rota: Caballería maleante: El hampon, novelas

Tor Negra, crónicas

Pinta breñas, crónicas

Crónicas y cuentos

Sobreviviré, drama en tres actos y un prólogo

Cosas raras, cuentos y crónicas, 0 75

Juan José, artículos, 0 40

PIERRE DE COLEVAIN

Noblez americana: Eva triunfadora, novelas, pasta \$ 6-00

VOLTAIRE

Cándido o el optimismo: Zadig: Micromegas, novelas, pasta \$ 5-00

WALTER SCOTT

Kenilworth, novela, pasta \$ 3-00

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA

La guerra de las ideas \$ 3 00

Las auroras \$ 3 00

El libro del saber docente \$ 1 25

Los amores muertos \$ 0 30

OBRAS DE JUAN RUSKIN

Las piedras de Venecia, pasta \$ 5 00

Estudios sociales \$ 2 00

Munera pulveris (solare cop. honniti poetica) \$ 2 00

Las mañanas en Florencia \$ 1 50

Los pintores modernos \$ 1 50

Las siete lámparas de la arquitectura \$ 1 50

A UN COIN EN EL TOMO

El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.

Parábolas, Guyau.

Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.

El resplandor del ocazo, Fco. Soler.

Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.

El mundo nuevo, Luisa Michel.

El genio de las religiones, Edgar Quinet.

Policromía, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.

Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.

Los venenos de la inteligencia, "La escucha en la lucha antialcoólica, C. Richey y V. Deitine.

La impiedad triunfante, L. Ferri.

La Ciencia de las Religiones, 2 tomos

Ennio Barouff.

La única salvación, P. J. Proudhon.

De frente al ateísmo, L. Arreat.

La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.

Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.

La vida sencilla, C. Wagner.

El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.

Antología de escritores jóvenes argentinos.

El poeta egipcio, poesías, Julio Enrique Avila.

El industrial y la sociedad, J. Grave.

Federalismo, socialismo y antiteologismo M. Bakounin.

Las diosas de la vida, Soledad Gustavo

La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.

Magreporas, poesías, José E. Losada

Problemas de España, S. Alba

La herencia de Carranza, expresidente de México, Lic. Blas Utrera

OBRAS DE MANUEL UGARTE

A \$ 3.50 el tomo

La novela de las horas y de los días, pasta

El crimen de las máscaras, novela

OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ

A \$ 2.50 el tomo

Cuentos de Puy Mocho

Salero criollo

Memorias de un vigilante

Cuentos, a 40 céntimos ej.

OBRAS DE RAMON GOMEZ

DE LA SERENA, a \$ 3.00 el tomo

El circo

El chalet de las rosas, novela

La maquina de las casacas

OBRAS DE P. MARQUERITTE

A \$ 3.00 el tomo

Mi grande

La fuerza de las cosas

OBRAS DE GABRIEL ALOMAR

A \$ 3.50 el tomo

La política idealista

La guerra a través de un alma

Verbo, prólogo de Asorin

OBRAS DE MAXIMO GORKI

a \$ 2.50 el tomo empastado

Tomás Gordieff

Cain y Artemio

Los tres

Los caídos

Los vagabundos

La angustia

En la estepa

Escritos filosóficos y sociales, rústica, \$ 1 50

Cuentos de Italia, rústica, \$ 1 50

BIBLIOTECA POETICA

(Las mejores poesías líricas de los mejores poetas)

Obras de los siguientes autores:

Carducci: Novalis: Skelley: Dante.

Balimont: Wordsworth: Goethe: Marzagali: Carrasquilla: Malartino: Pascaos: Victor Hugo: Horacio: Shakespeare: Musset: Edgar Poe.

A \$ 675 EL TOMO

El socialismo, J. Jaurés

De los jesuitas, J. Michelet.

Temas varios, Eduardo Benot.

Las clases jornaleras, Fco. Pi y Margall.

Crítica del cristianismo, F. Laurent.

El uterianismo, Stuart Mill.

La propiedad, P. J. Proudhon.

Los cuantos de Jerusalén, drama, J. E. Hartzenbusch.

Historia de mi vida, novela, Antón Chéjov.

La sala número seis, novelas, Antón Chéjov.

La Guerra, Octavio Mirbeau.

En Siberia, Wladimir Korolenko.

A \$ 0.50 EL TOMO

El último maritral, Fco. Soler

El matrimonio de Restrepo, novela, Julio Camba

Oro de la mañana, poesías, Rafael Carcona.

Prosas, José A. Silva.

Cuentos grises, Carlos Gagini.

Antología de la versificación rítmica, Pedro Henriquez Ureña.

La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves.

Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de selecta lectura.

Las rosas de Engaddi, poesías, Rafael Arévalo Martínez.

Pequeño ideario, Angel Ganivet.

Lecturas de Rodó, Eugenio D'Ors.

Poemas, Edmundo Montagné.

Craignebille, relato edificante, Anatole France.

Agustinetes del Zoológico, Clemente Onelli.

Algunas páginas, Remy Gourmont.

Meditaciones, Manuel Medina Betancourt.

El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Regnier.

Sus mejores cuentos, Antonio Montevaz.

Lineas, Andrés Berraza.

A \$ 0.30 EL TOMO

La nueva Rusia creada por los Soviets, C. Nicolsky

La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.

Lecturas, Angel Ganivet.

La Basílica fantasma, Pierre Loti.

El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde

Miscelánea literaria, Juan Margall.

La ciencia y la metafísica, C. Gagini.

La vida que pasa, Eduardo Zamacois.

El estado docente, R. Castro Meléndez.

La canción triste, poesías, Vicente Medina.

Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.

Homenaje a Francia, varios.

Desde Europa, José Enrique Rodó.

Dialogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.

Páginas selectas, Jacinto Benavente

Antología hispano-americana, Nicaragua.

Los vecinos, Georges Clemenceau.

El patio azul, Santino Rusiñol.

De sobremesa, Jacinto Benavente

Bronces de antaño, teatro, duarodon Calsamiglia.

El jardín de Epicuro, Anatole France

Páginas escogidas, Mariano Ospina R.

Juan José, Joaquín Dicenta.

Artículos, Eca de Queiroz.

Evangelistas, Almatruete.

Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.

El alma de la escuela, Luis de Zulueta

Biblioteca Sociológica Internacional

Política social y economía política, 2 tomos, por G. Schmoller

De los delitos culposos, 2 tomos, por A. Angiolini

El Arte en la muchedumbre, 2 tomos, por G. Piazzi

El materialismo histórico y la Sociología general, por M. A. Asturaro

El alma de la muchedumbre, 2 tomos, por P. Rossi

La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, por T. Anguilli

El mundo y el hombre, por C. Perrini

Los sugestionadores y la muchedumbre, por P. Rossi

La nueva Pedagogía, por G. Rodríguez

Los comienzos del Arte, dos tomos, por E. Grosse

El paro forzoso, por M. Thury

El derecho del más fuerte, 2 tomos, or G. Cimballi

El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, por E. Cicotti

Los sindicatos y la libertad de contratación, 2 tomos, por T. Gascón

Fuerza y riqueza, 2 tomos, por A. Niciforo

Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, por M. A. Vaccaro

Los fundamentos económicos de la protección, por N. S. Patten

A \$ 1.25 el tomo empastado

La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, por C. Kautsky

Leopará a la luz de la Ciencia, 2 tomos, por G. Sergi

La cuestión social es una cuestión moral, 2 tomos, por Th. Ziegler

El feminismo en las sociedades modernas, 3 tomos, por E. González Blanco

El jardín de Epicuro, por Anatole France

Raras superiores y raras inferiores, 3 tomos, por M. Colajanni

La conciencia criminal, por M. Longo

La Ciencia de la Educación, 2 tomos, por R. Ardigó

La sanidad social y los obreros, 2 tomos, por J. Valenti Vivó

Antropología criminal, por E. Lombroso

Nuevos derroteros penales, por Pedro Dorado

El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, por A. Chiappelli

TOROS Y TOREROS

Gran programa para el domingo

Girton sacará una película de la corrida.— Una fiesta en Cartago.— Próxima llegada de "Ale".— Toreros juntos.— ¡Basta de chismes!

Ya andan por ahí los programas de la gran corrida extraordinaria que se celebrará el domingo a beneficio del Almanseño.

De los seis toros, Almanseño se lidiará el primero, el cuarto y el sexto, siendo él quien abre y cierra plaza, teniendo el consentimiento de sus compañeros para intervenir en la lidia de todos los toros. El valiente torero artista está dispuesto a echar el resto para demostrar que cada uno, es cada uno.

Mellaito de Málaga lidiará los toros segundo y quinto. Este diestro, si los toros se prestan, está dispuesto a dar el salto de la garrocha, a poner banderillas cortas al quiebro, como lo hizo el domingo pasado y a ejecutar otras suertes de fuerte emoción.

Malagueño lidiará el toro tercero; dispuesto a recordar sus buenos tiempos de matador.

Debutará el notable banderillero Antón que debe llegar hoy a nuestra capital.

Habrán picadores en la plaza y se sacarán las preciosas banderillas de lujo y habrá sorpresas importantes.

Don Tancredo esperará al toro en medio de la plaza, sin pedestal, sentado en una silla.

En la cuadrilla saldrán seis toreros, dos aguaciles, dos picadores y las mulillas de arrastre, como si los toros fueran de muerte.

La expectación es muy grande y todo hace esperar que el domingo resulte pequeña la plaza para tanto público.

Volverán las oscuras golondrinas...

UNA PELICULA

El empresario Mr. Guyrton también se ha

propuesto hacer algo en la corrida del domingo, y ha dispuesto que sus operadores saquen una película de esta corrida, que será la primera película de toros hecha en Costa Rica.

Esta película se completará con la de una gran fiesta en honor a Almanseño que se celebrará la semana próxima en Cartago, en la que habrá banquete popular, música, baile y toros. Se repartirán unas doscientas invitaciones entre gente distinguida, figurando entre los invitados muchas bellas señoras.

EL MATADOR

"ALE"

Dentro de poco llegará a nuestra capital el matador de toros "Ale", que es otro excelente torero. Eso es lo que le falta a la empresa, elementos nuevos y de valía.

TOREROS BUFOS

Dentro de poco vendrá una cuadrilla de toreros bufos que está ahora en Colombia, según creemos. Son hábiles y valientes y han obtenido muchos éxitos.

BASTA DE

CHISMES! Ya es hora de que se terminen de una vez los chismes ridículos y las cuestiones desagradables entre los toreros y los empresarios.

Los empresarios Barbará y Rodó están dispuestos a que no haya más chismes y los toreros también están dispuestos a que se acaben los dimes y diretes.

Almanseño no acepta retos de ninguna clase. Las competencias deben surgir en medio de la plaza delante del toro, procurando demostrar cada uno lo que sabe y lo que vale.

Suplicamos a nuestros

Noticias del Salvador

San Salvador 3, a La Prensa.—Con mucha solemnidad se efectuó ayer la apertura de las clases universitarias, asistió el Presidente de la República Dr. Quiñones Molina, miembros, gabinete y buen número de particulares secretario, universidad, Dr. Rafael V. Castro; llegó importante Memorial trabajos realizados en 1924, Dr. Max Alano pronunció interesante discurso en esa imponente ceremonia. Se dieron premios universitarios por sus tesis a los doctores don Francisco Machón Vilanova, Napoleón Medina, Ernesto Fisquiello como mejores alumnos satisfacen premios los jóvenes Estanislao Pérez, Enrique Macaya Meléndez, laboriosos universitarios son justamente apreciados en el país.

Con gran éxito se estrenó en el Teatro Colón la alta comedia "La Misericordia Alegre" del dramaturgo nacional José Llorena. Ayer dió principios en la Libertad el trabajo de pavimentación, esos trabajos según informes estarán terminados a principios del año entrante, la Libertad será uno de los mejores puertos centroamericanos.

Muy comentada favorablemente ha sido en Guatemala reciente entrevista efectuada por el presidente de ambos países, todo hace asegurar un estado paz y concordia entre la familia centroamericana.

El Sr. Lorente y don Teodosio Castro, Gerente y Director de la Sociedad Cervecería Costa Rica, partieron en la mañana de hoy para Panamá, según entendemos se fueron para ultimar los arreglos definitivos de la gran compañía a que hacemos méritos.

Viajeros

La Junta Directiva de la Sociedad en cuerpo y bastantes amigos fueron a despedirlos. "La Prensa" desea a tan distinguidos viajeros buen viaje y regreso feliz.

El Sr. Lorente y don Teodosio Castro, Gerente y Director de la Sociedad Cervecería Costa Rica, partieron en la mañana de hoy para Panamá, según entendemos se fueron para ultimar los arreglos definitivos de la gran compañía a que hacemos méritos.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 1/2
Londres.....	383 1/2
París.....	109 1/2
España.....	287 1/2
Italia.....	84 —
Sulza.....	387
Bélgica.....	104 —
Amsterdam oro a.	40 3/4
Dólares sobre	
Belrn.....	400 1/2
más 1 ojo	

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL

TEATRO AMERICA

colegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.

X

collegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.

X

collegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.

X

collegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.

X

collegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.

X

collegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.

X

collegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.

X

collegas que no alienten las cuestiones personales, que han estado a punto de producir sucesos graves, que no tienen razón de seguir.